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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

'SE'FACILIDADE
Com o objetivo de preservar a facilidade do acesso
dos eleitores aos serviços da Justiça Eleitoral, o TRE
decidiu que os cidadãos dos municípios que tiveram
alteração de zona eleitoral poderão continuar a ser
atendidos nos mesmos municípios aos quais compa-
reciam antes da efetivação do rezoneamento determi-
nado pelo TSE. Nesse sentido, eles terão a opção de
ir ao novo cartório eleitoral responsável pelo município
ou continuarem a ser atendidos no local anterior para
os serviços mais comuns – como alistamento, trans-
ferência, cadastramento biométrico e segunda via do
título.

REZONEAMENTO
Questões eleitorais de natureza judicial e partidária,
no entanto, deverão ser resolvidas pelos interessados
apenas no cartório eleitoral da zona à qual passaram
a pertencer, já que o juiz responsável pelo município
atuará nessa zona, envolvendo assuntos como filiação
e contas partidárias, registros e impugnação de candi-
daturas. Os efeitos do rezoneamento começaram a
valer a partir de quinta-feira,26. Com a transformação
de 44 zonas eleitorais em postos de atendimento e a
migração de municípios entre as zonas do estado, elei-
tores de 144 municípios passarão a pertencer a uma
nova zona eleitoral.

HOMENAGEM
O Governo de Minas Gerais entregou na terça-feira,
24, na Fazenda Cabangu, em Santos Dumont, no Ter-
ritório Mata, a Medalha Santos Dumont para 130 agra-
ciados. O secretário de Estado de Segurança Pública,
Sérgio Menezes, representou o governador Fernando
Pimentel que, por falta de teto para o voo, não pôde
comparecer. Menezes destacou a importância da data
como reconhecimento de pessoas e instituições rele-
vantes para o Estado. Entre os homenageados estava
Rogério de Melo Franco Araújo, que já foi delegado re-
gional em São Sebastião do Paraíso e que atualmente
é diretor no Detran/MG.

JACUÍ
O prefeito de Jacui, Geraldo Magela, acompanhado dos
vereadores Hernane Siqueira e João Jorge Simão de
Oliveira esteve em Brasília na semana passada. Eles
foram recebidos no gabinete do deputado federal
Carlos Melles onde apresentaram algumas reivindica-
ções. Os pleitos são na área de educação, esporte e
na construção de uma creche, além de melhorias de
infraestrutura urbana. Emendas parlamentares foram
apresentadas pelo deputado junto ao orçamento da
União visando atender estes pedidos.

MERCADO
Os produtores rurais de São Sebastião do Paraíso fo-
ram apresentados a um novo segmento de mercado
que pode representar mais oportunidade de geração
de emprego e renda no município. Trata-se da floricul-
tura que vem sendo apontado como um nicho de mer-
cado em expansão. Durante a realização da 2ª Destec-
HF (Feira de Tecnologia) ocorrida na quarta-feira, 25,
um especialista de Holambra (SP) falou aos interes-
sados da cidade e região sobre as possibilidades des-
te novo campo de negócio.

CAFEICULTURA
O deputado estadual Antônio Carlos Arantes participou
nesta semana no Expominas, em Belo Horizonte da
Semana Internacional do Café. Ele visitou os estandes
dos pequenos cafeicultores do interior onde pode veri-
ficar a qualidade da produção regional se destacando.
O parlamentar destaca que houve oportunidade para
novas oportunidades de comercialização. Arantes e o
ex- presidente da ALMG, Dinis Pinheiro foram recebi-
dos pelo presidente do Sistema Faemg, Roberto
Simões.

CRISE DO LEITE
Uma mobilização em repúdio à crise na cadeia produ-
tiva do leite marcou a audiência pública da Comissão
de Agropecuária e Agroindústria da Assembleia
Legislativa de Minas Gerais realizada na quinta-feira,
26. O deputado Antonio Carlos Arantes (PSDB), presi-
dente da comissão foi um dos solicitantes do evento.
Durante a reunião foram enfatizadas dificuldades pe-
las quais passam os produtores de leite. Entre elas, o
alto custo da produção, o preço irrisório do leite pago a
esses trabalhadores, a energia elétrica cara, a seca e
a ameaça de importação de leite do Uruguai, que está
suspensa temporariamente.

ORIENTAÇÃO
Fiscais da Vigilância Sanitária da Prefeitura de São
Sebastião do Paraíso, acompanhados de funcionários
do Programa Estadual de Proteção e Defesa do Con-
sumidor (Procon), estão realizando um trabalho de
prevenção e educação junto ao comércio e a popula-
ção em relação a alguns alimentos. Foram registrados
casos de produtos com data de validade vencida e
acondicionados de forma irregular em supermercados
da cidade.

RECOMENDAÇÕES
O objetivo da VS é promover a qualidade da alimenta-
ção dos consumidores e evitar agravos à saúde. Des-
ta forma, é feita a orientação e recomendação para
que os donos de estabelecimentos não comercializem
ou utilizem produtos em determinadas situações. En-
tre as observações mencionadas pela vigilância está
que o produto tenha registro no órgão competente. Os
de origem animal (carne, leite, pescado, mel, cera de
abelha, ovo e seus derivados) devem possuir registro
no S.I.F. ou S.I.E.. Já as bebidas, como aguardente,
devem possuir registro no Ministério da Agricultura,
Pecuária e Abastecimento.

DENGUE E COMPANHIA
Lado outro, a anunciada tomada de providência por parte
da fiscalização da Prefeitura para se retirar carcaças
de veículos velhos “largados” em vias públicas e terre-
nos, nos bairros Cidade Industrial e Santa Tereza, ainda
não se concretizou. A expectativa, conforme anúncio
feito, de uma parceria do município com as Polícias Mi-
litar e Civil, é que o velho problema fosse solucionado.
Mas ainda não foi. O período chuvoso está chegando, e
como não bastasse o aspecto feio das carcaças, o
acúmulo de água das chuvas, poderá ser foco de inse-
tos transmissores de dengue e companhia limitada.

Vittorio Medioli

Aqui sou colunista, mas sou também prefeito, aliás, hoje
mais prefeito que colunista.

Quando decidi embarcar nessa "adventure" pública, ras-
guei dentro de mim uma amarra, aquela que deixa o indiví-
duo de espectador e crítico das humanas alternâncias e tra-
gédias. Fui assim catapultado na arena.

Não teria acontecido isso sem violentos estímulos. Pas-
sei por anos de privações e sofrimentos, amadureci, nas
horas solitárias de meditação.

Este mundo poderia ser melhor "se"... é o que mais se
escuta.

E quantos outros "se" encontram-se nas rodas com ami-
gos, na mesa de jantar, na sombra de uma varanda, lendo e
indignando-se com os noticiários.

"Se" no lugar de fulano, que apronta coisas do arco da
velha, estivesse alguém mais probo, justo e sábio, a vida de
todos seria melhor. Quanto sofrimento aparentemente inútil
poderia ser evitado? Quantos seres "esquecidos" passando
por faltas absurdas. Pois é.

Recebi agora a mensagem: "Sou mãe de três filhos, dois
deles nascidos com graves insuficiências neurológicas, em
estado vegetativo. Preciso de fraldas, de dietas, de apoio...
não tenho onde morar e, mesmo na fila do Minha casa, Mi-
nha vida, nunca me chamam...". De casos assim na cidade
que me escolheu como prefeito existem centenas. Pessoas
que nesta terra e neste momento passam por provações de
origem distante e velada, contudo "permitidas" como algo
necessário. E cabe a quem enxerga dar o que puder. Haja
pena de nós, pecadores!

Isso é um quase engano, em certo sentido é um engano
mesmo imaginar que não exista sentido. Na vida a cada mo-
mento acontece algo inefável, justo desfecho que traz à tona
duas distintas sentenças, uma relativa ao mérito, ou recom-
pensa, e outra ao ensinamento, ou lição, para que nosso
livre-arbítrio, admoestado, se enriqueça.

Diziam os latinos: "Cada um é artífice de sua sorte". Dis-
so não se escapa. O destino de um grupo é o somatório dos
méritos gerados pelo conjunto. Um edifício de tijolos, quan-
do estes são preparados na olaria, desmoronará.

Imaginemos agora que apareça um condutor de um reba-
nho, empurrado no pedestal e enxergado como salvação pelo
povo. Ele, ao vencer, será exatamente o fator de um inefável

destino. E, se esse ungido for um egoísta irresponsável, um
demagogo barato, um safado da pior espécie, um despre-
parado irresponsável e vaidoso, a razão de sua ascensão
gerará o merecimento dos governados. As "parcas romanas",
Clotho, Lachesis e Atropos, explicavam e continuam a certi-
ficar que o destino tem guardiões que permitem que seja
feita justiça, mesmo que aparentemente tardia. Sempre será
feita em algum lugar do universo no momento mais oportuno.

Pode aparecer de repente um "messias", um herói, um
profeta, um líder carismático, assim como um lobo em pele
de cordeiro, um cruel ditador, mas sempre aparecerá o que é
imprescindível ao cumprimento dos merecimentos. Nossa
labuta altera nossa individualidade e acelera a melhoria do
conjunto. Se uma folha que cai na selva tem o poder de mu-
dar o universo, nossas ações mais ainda. Importante cada
um, mais que reclamar, fazer o que lhe for possível.

A suposta esperteza de um ou outro dos candidatos, suas
estratégias aparentemente conscientes não passam de
engendração de fios que se entrecruzam atendendo o inelu-
tável merecimento coletivo.

O sofrimento é útil para a mudança mais que a felicidade.
Um presidente lastimável acelera o fim de um ciclo. A podri-
dão, embora triste, abre espaço para uma renovação.

Li ontem que uma nave extraterrestre teria descido num
lote da Baixada Santista, em Peruíbe (SP), numa missão
que visaria não permitir um mal maior. Que loucura! Outros
fenômenos alienígenas se intensificaram para evitar a
deflagração de uma guerra nuclear e um retrocesso de mi-
lhares de anos.

Nossa situação é desesperadora; quando aparece uma
luz no fim do túnel, alguém a apaga. Só um milagre, só uma
força alienígena para fazer esquecer nossos egoísmos?

O resgate da Europa encardida de conservadorismo se
deu com a Segunda Guerra Mundial, que sacudiu os indiví-
duos em seus alicerces, que fez amadurecer a consciência
coletiva.

Mas de bom hoje aparece uma recuperação, um
distanciamento das desventuras políticas. A economia naci-
onal reage livrando-se daquela outra, anabolizada por estádi-
os, empréstimos malucos, que escondiam a corrupção.

Participar da vida pública é uma atitude de responsabili-
dade. Apagando os "se" e colocando o "sim" com a respon-
sabilidade que temos uns com os outros.

(O Tempo, em 22/10/17)

Joel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesCRÔNICA

Fleming e a
penicilina

O Dr. Alexander Fleming, médico e bacteriologista es-
cocês, ao voltar a seu laboratório após alguns dias de
descanso, notou que uma de suas culturas de
estafilococos (um tipo de bactéria) havia se contamina-
do com fungos da atmosfera, porque sua tampa escor-
regara.

Aborregico, estava a ponto de jogar o material fora,
quando a curiosidade o fez examiná-lo com mais aten-
ção. Surpresa: onde os fungos, ou bolores do ar, havi-
am crescido, as bactérias em volta haviam sido
destruídas! Sua mente de cientista altamente prepara-
da percebeu instantaneamente a importância daquele
acontecimento, aparentemente fruto do acaso: alguma
secreção daqueles bolores matava as bactérias.

Como os fungos que haviam crescido em sua placa
eram do gênero Penicillium, ele deu a essa substância o
nome de Penicilina. Estavam descobertos os anibióticos,
de tão grande importância namedicina moderna.

Esse acontecimento ocorreu no St. Mary ' s Hospital
de Londres, no ano de 1928.

Como a maioria dos médicos se recusavam a tratar
os fermentos dos seus pacientes com "mofo" e os recur-
sos do Dr. Fleming eram escassos, a penicilina só foi
isolada, ainda assim parcialmente, em 1938, por outros
pesquisadores. Ela foi, então, testada em ratos previa-
mente contaminados, dando resultados satisfatórios.

Em 1940, a nova droga foi aplicada pela primeira vez
em duas pessoas com forte infecção. Embora ainda im-
puro e de difícil manejo, o medicamento conseguiu sal-
var a vida de um dos pacientes.

Com o avento da Segunda Guerra Mundial, a neces-
sidade fez com que equipes de cientistas produzissem a
penicilina em larga escala, conseguindo ainda juntá-la a
sais, o que facilitou seu uso, possibilitando a cura de
milhares de pessoas.

Foram então pesquisados outros microrganismos e
as substâncias que produziam, descobrindo-se uma
gama enorme de antibióticos, cuja importância dispen-
sa comentários.

Uma curiosidade: quinhentos anos antes da era cris-
tã, os chineses já usavam coallhada de soja embolorada
para curar ferimentos de pessoas. Vários outros povos
da antiguidade, tratavam feridas com pão mofado. De
onde provinha essa ideia, seria uma espécie de intui-
ção.

As família de

MACIEL
TEÓFILO
DA SILVA

Comunica seu falecimento ocorri-
do em 20 de outubro de 2017.

Há momentos na vida em que nada
é capaz de nos acalentar o coração;
mas saber que temos amigos e
pessoas que nos amam, traz algum
conforto.

Queremos agradecer carinhosa-
mente a Santa Casa de Misericórdia
e os médicos; Ampara; Loja Maçô-
nica Fraternidade Universal e a
todos os amigos que de alguma forma
manifestaram suas condolências e
pêsames.

Foi uma pessoa rara, traje-
tória surpreendente. Devolveu
a esperança para muitos, um
entre milhares com entendi-
mento e percepção diferencia-
da. Estendeu a mão, principal-
mente para os que se encon-
travam nos maus caminhos de
suas vidas.

Atos marcantes em favor
do próximo, consciência ina-
balável personalidade de pri-
meira grandeza. Lutou pelas
causas sociais, o progresso e
o melhoramento da sociedade
como um todo.

Pensamento positivo, pala-
vras alentadoras, quem mais
precisa de você é você mes-
mo: sempre é possível ser bom
novamente, lutou pelos valores
certos, serviu a todos sem res-
trições. Exemplo de vida, seus

F A L E C I M E N T O S
20/10 - Maciel Teófilo da Silva, 86 anos
21/10 - Getúlio Gervasio, 66 anos
22/10 - Áurea Terezinha de Jesus, 93 anos
22/10 - Maria Gorette Dias, 64 anos
23/10 - Maria de Lourdes Silva, 83 anos
22/10 - Marcio Octavio Couto Rosa, 83 anos
24/10 - Adilson Costa Colares, 46 anos
25/10 - Eliza Peres Formagio, 96 anos
26/10 - Manoel Teodoro de Oliveira, 85 anos
26/10 - Edna  Aparecida Santos Silva, 46 anos
26/10 - Rosa Maria de Faria, 90 anos

José de
Paula Duarte

atos, palavras e a alegria de vi-
ver contagiaram a todos.

A vida é um estagio provi-
sório, ligada a histórias maio-
res. Seu falecimento é como
uma porta giratória, sem per-
ceber se está aqui novamente...
Os exemplos e o privilégio de
sua presença só serão compre-
endidos com o passar do tem-
po!

A saudade que sentimos
sempre será pouca diante do
muito que recebemos...

José de Paula Duarte, alma
iluminada,

Saudades, hoje, amanhã e
sempre.

11/04/23 – 19/10/17.

LAÉRCIO FELÍCIO DA SILVA

MEMBRO DA ACADEMIA

PARAISENSE DE CULTURA.
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Assembléia Geral Extraordinária

O Presidente da Associação Clube de Xadrez de São Sebastião do Paraíso, o Sr.
Evandro Amorim Barbosa, no uso de suas atribuições conforme artigo 26 do
Estatuto Social, convoca os membros do referido Clube para se reunirem em
“Assembléia Geral Extraordinária” que será realizada na Av. Monsenhor Mancini,
n.º 888 - 3.º Andar - Vila Dalva, na Arena Olímpica, no dia 05 de novembro de
2017, as 15:00 ( quinze ) horas, a fim de deliberar sobre o seguinte:
Aprovação das Alterações de Artigos do Estatuto Social do Clube, para
adequação a Lei 13.019/14.
        São Seb. do  Paraíso - MG, 24 de outubro de 2017.

EVANDRO AMORIM BARBOSA
PRESIDENTE

CLUBE DE XADREZ DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO
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Por João Oliveira

O mestre em artes marci-
ais Márcio Zaqueu se prepa-
ra para o 7º Campeonato
Mundial de Kung Fu que
acontece na província de
Sichuan, na China, no próxi-
mo dia 11. O atleta, que vem
lutando em todos os sentidos
desde o início do ano para
conseguir recursos para par-
ticipar da disputa, deve em-
barcara para o berço das ar-
tes marciais na próxima sema-
na (2/11) e espera trazer bons
resultados para Paraíso, como
o vem fazendo em todas as
suas participações.

Esta é quarta participação
do atleta no mundial da cate-
goria e Marcio já acumula seis
medalhas de bronze e duas de
prata. “O treinamento mais pe-
sado fica para o final, porque
gastamos muito tempo corren-
do atrás de patrocínio, o que

está difícil de se conseguir por-
que falta uma visão ainda do
empresariado para o esporte e
como eu consegui 60% de
apoio o restante eu interei para
marcar minha participação,
não tem jeito de parar e nas
outras participações não foi
muito diferente”, desabafa.

Conforme Zaqueu, o desa-
fio será ainda maior porque
disputar com o chinês não é
fácil e o clima será um fator
complicador. “Hoje se fala em
torno de 4 graus onde aconte-
cerá a disputa. Estão sendo
aguardados cerca de 2 mil
atletas de 90 países de todos
os continentes e será um cam-
peonato de alto nível, é um
mundial e não tem como ser o
contrário disso. Ganhar meda-
lha na China não é fácil, num
mundial também não, mas es-
tou com essa meta de chegar
lá dar o meu melhor e usar
toda a minha experiência em

mundiais e trazer uma meda-
lha, quem sabe uma de ouro”,
comenta.

Apesar de reconhecer que
não será fácil, Marcio leva
para a China a confiança de
mais de 40 anos de experiên-
cia com a luta e espera poder
voltar com boas notícias. Ele
é destaque a nível Brasil e
está entre os melhores do
mundo, além de ser o respon-
sável por desenvolver hoje no
município o projeto que traba-
lha o Tai Chi Chuan com pes-
soas idosas e deficientes físi-
cos, além de manter a Aca-
demia Shaolin do Norte.

“Apesar do desafio de ob-
ter apoio financeiro, tenho mui-
to a agradecer ao deputado
Carlos Melles, a Matsuda, a
Acissp e o médico Renato
Rossi, e todos que vêm me
apoiando como os meus alu-
nos e toda a comunidade”,
completa.

De malas prontas, Marcio Zaqueu se
prepara para mundial de Kung Fu na China

Reprodução

Nesta segunda-feira, 30, os
Municípios receberão a terceira
e última parcela de outubro do
FPM (Fundo de Participação dos
Municípios). Conforme levanta-
mentos obtidos pelo Jornal do
Sudoeste em valores reais, ao se
considerar a inflação, o repasse
apresenta uma queda de 0,83%
comparado ao mesmo período
em 2016. Em valores nominas -
valores sem considerar os efei-
tos da inflação - o 3º repasse
apresenta um crescimento de
1,43%. Também na sexta-feira,
27, ocorreu o depósito de uma
verba extra que chega em uma
hora em que as Prefeituras es-
tão bastante necessitada de re-
cursos.

O montante do valor a ser
distribuído entre os 5.568 Mu-
nicípios brasileiros será de R$

Municípios recebem repasses da União
2.071.714.950,98, valor calcu-
lado com o desconto do Fundo
de Manutenção e Desenvolvi-
mento da Educação Básica e de
Valorização dos Profissionais da
Educação (Fundeb). Já em va-
lores brutos - somado o Fundeb
- o total é de R$ 2.589.643.
688,73. Até o momento, o FPM
repassado aos Municípios ao
longo de 2017 totaliza R$ 75,750
bilhões.

Este valor representa um
aumento de 9,87% em relação
ao montante transferido aos
Municípios, no mesmo período
de 2016 - sem considerar os
efeitos da inflação. Vale ressal-
tar que nesse montante leva-se
em consideração o repasse de
1% de julho previsto na Emen-
da Constitucional 84/2014 - que
representou cerca de R$ 3,999

bilhões de reais a mais repassa-
dos aos Municípios. Conside-
rando os efeitos da inflação, o
Fundo acumulado em 2017 apre-
senta crescimento de 6,07% em
relação ao mesmo período do
ano anterior.

No caso do município
paraisense somente de FPM o
repasse é de R$ 900.989,74 em
valores brutos enquanto que no
ano passado neste mesmo perí-
odo a verba recebida era de
R$909.790,00.  O valor a ser re-
cebido são descontados 20% do
Fundeb (R$180.197,95); 15%
da Saúde (R$135.148,46), além
de 1% do Pasep (9.009,90).
Com isso sobrará R$ 576.633,
44, em valores líquidos.

REPASSE EXTRA
A Secretaria do Tesouro Na-

cional divulgou em Comunica-
do Extraordinário que no dia 27
de outubro até às 18 horas, os
municípios receberiam um re-
passe extra de FPM no valor
total de R$ 382.502.656,23, já
descontada a retenção do
FUNDEB. Em valores brutos,
este repasse corresponde a R$
478.128.320,29, referentes à
classificação por estimativa das
receitas de IR. Para a Prefeitura
de São Sebastião do Paraíso fo-
ram destinados R$166.350,57.
O recurso deverá ser utilizado
para complementar o pagamen-
to da folha salarial de setembro.

Este repasse ocorre separa-
damente porque a Receita Fe-
deral tem um programa que par-
cela as dívidas de vários impos-
tos. Quando a pessoa jurídica ou
até mesmo a pessoa física efe-

tua o pagamento da guia de pa-
gamento do REFIS, a RFB clas-
sifica por estimativa a quantia de
cada imposto que foi recolhida,
separando o que é IR e IPI e
efetua os repasses correspon-

Paraíso e demais municípios recebe
 repasse do FPM oriundo da União

dentes ao FPM. Há um bom
tempo que os municípios vêm
lutando junto à Receita Federal,
para que a classificação dos
refinanciamentos dos tributos
seja mais rápida.

Arquivo
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Na primeira corrida disputada na casa dos
novos donos da Fórmula 1, o grupo Liberty
Media fez do GP dos Estados Unidos um
espetáculo fora da pista, quebrando protoco-
los para aproximar a categoria do público.

Bem ao estilo do que os americanos gos-
tam, a programação da corrida sofreu altera-
ções para encaixar uma série de eventos
extrapista. A começar pela apresentação do
cantor Justin Timberlake, no sábado, que jo-
gou o treino de classificação para o final da
tarde antecedendo ao show musical. Antes
da corrida, os pilotos foram apresentados em
tapete vermelho, entre vapores de gelo seco,
chamados por Michael Buffer, famoso
narrador de lutas. Usain Bolt, o homem mais
rápido do mundo, acenou a bandeira verde
autorizando a volta de apresentação e de-
pois entrevistou os três primeiros colocados
no pódio, que teve as garrafas de champa-
nhe, bonés dos pilotos na cor rosa, em refe-
rência à campanha ‘Outubro Rosa’. A Pirelli
também aderiu à campanha trocando o roxo
na lateral dos pneus ultramacios pelo rosa.

Na pista, o GP dos Estados Unidos foi
uma das melhores corridas do ano, com
Lewis Hamilton vencendo com a maestria de
quem rege a beira da perfeição o conjunto
mecânico da Mercedes. Hamilton precisa
apenas de um 5º lugar, amanhã, no GP do
México, para sacramentar o
tetracampeonato por antecipação. A mate-
mática é simples: Se Vettel vencer a corrida,
Hamilton precisa apenas terminar em 5º.
Caso Vettel chegue em 2º, basta ao piloto
da Mercedes terminar em 9º. Qualquer outro
resultado do piloto da Ferrari dará o título a
Hamilton, independente de terminar ou não
a corrida. Mas Hamilton quer mais, disse que
seu plano é vencer, “não quero vir aqui e ga-
nhar o campeonato terminando em quinto en-
quanto alguém está no lugar mais alto do
pódio”.

Em Austin, Lewis completou 22 corridas
consecutivas na zona de pontos, sequência
que começou no GP do Japão do ano pas-
sado e de lá para cá seu pior resultado foi o
7º lugar, em Mônaco. Portanto, são grandes
as chances de ele ser tetracampeão no Mé-
xico. E caso não dê, ainda restarão os GPs
do Brasil, dia 12 de novembro, e o de Abu
Dhabi, dia 26.

Agora, o outro lado da moeda. Depois do
show proporcionado ao público pelos donos
da Fórmula 1, e da corrida em si, os comis-

Os dois lados da moeda

sários da Federação Internacional de Auto-
mobilismo resolveram roubar a cena ao final
da prova e puniram Max Verstappen na
antessala do pódio com 5 segundos de acrés-
cimo em seu tempo de corrida, perdendo o
3º lugar para Kimi Raikkonen que ele havia
ultrapassado na última volta depois de largar
da 16ª posição, penalizado pela troca de
motor.

Max excedeu o limite da pista com as
quatro rodas para ultrapassar Raikkonen, o
que é proibido pelo regulamento, mas trata-
se de uma regra polêmica que muitas vezes
há dois pesos e duas medidas. O GP dos
Estados Unidos foi um desses casos. Des-
de os treinos da sexta-feira vários pilotos
saíram com as quatro rodas do traçado e nin-
guém foi sequer advertido. E puniram
Verstappen que fez uma corrida fabulosa. O
jovem holandês de fato infringiu a regra, mas
não quer dizer que tenha levado vantagem
alguma, até porque, o próprio Kimi Raikkonen
disse depois da corrida não saber o motivo
de Verstappen ter sido punido. Os comissá-
rios causaram o anticlímax da corrida.

Este será o 18º GP do México, no tradi-
cional Circuito Hermanos Rodriguez, com o
treino classificatório, hoje, às 16h, e a larga-
da da corrida amanhã, às 17h, novamente
com tudo ao vivo apenas no canal SporTV.

MÃO NA TAÇA
Outro que pode garantir o titulo por ante-

cipação, já nesta madrugada (5h), na
Malásia, é Marc Márquez, que abriu 33 pon-
tos de vantagem sobre Andrea Dovizioso, na
MotoGP.

Lewis Hamilton compartilha
com Usain Bolt a marca registrada
do homem mais rápido do mundo

Getty Images

Aberto do Brasil do Paraná
por Gérson Peres Batista

O grande mestre paraisense Evandro Amorim
Barbosa, 25 anos de idade, está disputando o forte
Aberto do Brasil de Ponta Grossa, no Paraná.

A competição conta com 99 inscritos, dentre eles
7 grandes mestres! O pré-1 é o GM Sandro Mareco,
da Argentina.  A mesa 4 tem a presença do enxadrista
Evandro Barbosa, grande esperança de São Sebastião
do Paraíso em provas de nível internacional.

O evento vai de 26 a 29 de outubro e distribui R$
30 mil em prêmios.

CAMPEONATO PARAISENSE
O Clube de Xadrez de São Sebastião do Paraíso –

CXSSP, considerado o Centro de Treinamento de
Xadrez mais completo do Brasil, realizou nos dias 21
e 22 de outubro o Campeonato Paraisense, mantendo
a tradição de quase três décadas desse clássico torneio
no município.

A lista de inscritos contou com 36 jogadores,
muitos deles alunos do Projeto de Xadrez nas Escolas
apoiado pela empresa Laticínios Aviação, através de
Lei de Incentivo ao Esporte do Governo de Minas.

Depois de 5 rodadas terminaram com a mesma
pontuação Diego Donizete Ferreira, que vem sendo
destaque nos eventos ao longo deste ano de 2017, e o
mestre nacional Gérson Peres Batista.

Ambos empataram entre si na última rodada. O
segundo critério de desempate foi milésimos medianos
(soma de pontos dos adversários, menos o pior
resultado), que favoreceu o professor Gérson Peres,
levando assim mais um título de campeão paraisense
pra casa. O terceiro lugar coube ao Prof. Lázaro dos
Reis, outro jogador que vem ganhando espaço no meio
enxadrístico de Paraíso.

Quarto lugar ficou o MN Jair Domingues, seguido
da revelação do xadrez paraisense Vitor Campos, em
quinto.  Arbitragem competente do AA Lucas Issigira.

BLITZ CXSSP
A Etapa 42 do Circuito Blitz do CXSSP foi uma

edição especial pois aconteceu paralelamente ao torneio
paraisense. Assim, foram distribuídos troféus aos cinco
primeiros colocados.  Em primeiro lugar ficou o mestre
nacional Gérson Peres Batista (Elo 2139) que fez 6.5
pontos em 7 rodadas.

Em segundo lugar ficou um dos professores do
CXSSP, Dwlyan Santos (Elo 1935), com 5.5 pontos.

Em terceiro e destaque do torneio foi Felipe Feitosa
Rolim com 5 pontos. Felipe é um dos fortes jogadores
paraisenses que ficou afastado durante algum tempo
dos tabuleiros, agora tenta voltar ao seu bom jogo de
antigamente.  O quarto colocado foi o mestre nacional
Jair Vicente Domingues (Elo 1970) também com 5
pontos.  Em quinto ficou Brenno David Pereira Paschoa
(Elo 1529), de apenas 11 anos de idade, com 4.5
pontos.  Na categoria B em primeiro lugar terminou
um dos talentos escolares Renan Ferreira Dias, que
fez 4 pontos.  De segundo a quinto: Guilherme
Henrique Mathias Brandão, João Pedro Souza Matos,
Guilherme Feitosa Rolim e Luan de Souza Prado.

GUARANÉSIA
Olavo Tadeu de Carvalho Oliveira disputou em 22

de outubro na cidade de Guaranésia evento organizado
pelo AI Olyntho Meirelles.

Jovem promessa do CXSSP, Olavo é o atual
campeão brasileiro escolar e teve atuação destacada
no torneio, ficando em primeiro lugar no sub8 e em
quarto no geral.

CXSSP

Miryam Carvalho, avó e grande incentivadora do
“pequeno mestre”, o acompanhou em mais um embate
vitorioso nos tabuleiros!

PARTIDA
Brancas: Lázaro do dos Reis de Paschoa (São

Sebastião do Paraíso)
Pretas: Fernando Correia Maciel (Santa Luzia)
Jogos do Interior de Minas - JIMI
Rodada 5 - 15/10/2017
1.d4 Cf6 2.Bf4 d6 3.Cf3 g6 4.e3 Bg7 5.h3 0-0 6.Be2

b6 7.c4 Bb7 8.Cc3 Cbd7 9.0-0 Te8 10.Bh2 e5 11.b4
exd4 12.exd4 Te7 13.Te1 De8 14.Dd2 Ce4 15.Cxe4 Bxe4
16.Tad1 Tc8 17.a4 Cb8 18.b5 Cd7 19.a5 bxa5 20.Dxa5
Bxf3 21.Bxf3 Txe1+ 22.Txe1 Dd8 23.Dd2 Cb6 24.Dd3
Df6 25.d5 Cd7 26.Bg4 Td8 27.Bxd7 Txd7 28.Te8+ Bf8
29.Ta8 Te7 30.Df1 Dc3 31.Bf4 Te1 32.Bh6 Txf1+
33.Rxf1 Dd3+ 34.Rg1 Dd1+ 35.Rh2 1-0

RESPOSTA
A solução do diagrama apresentado na edição do

dia 7/10 do JS é: 1.De7+ Rh6 2.Dxh7+ Rxh7 3.Te7+
Rh6 4.Th8++

ESTUDO
No diagrama desta coluna as brancas jogam e dão mate.

Tente resolver e confira a resposta na edição de 4/11.

GM Evandro Barbosa, à esquerda na
foto, durante a rodada inaugural do

Aberto do Brasil de Ponta Grossa

Neste domingo (29/1),
acontece mais uma rodada da
Taça Paraíso 2017 de futebol
amador. Conforme a tabela
divulgada pelos organizadores
serão realizadas mais 10 parti-
das, sendo seis jogos pela Sé-
rie A e quatro pela Série B, a
chamada 2ª Divisão. A tabela
de classificação mostra que a
competição está bastante equi-

Quarta rodada da Taça Paraíso
acontece neste final de semana

librada com várias equipes ocu-
pando a primeira colocação nos
grupos 1 e 2. Confira detalhes
no quadro em anexo.

Os jogos deste final de se-
mana serão realizados no Es-
tádio Dr. Joaquim Ferreira
Gonçalves (1º de Maio) e no
Estádio Etori Cantieri, na Série
A. Na segundona, as partidas
serão disputadas no Estádio

Municipal Irmãos Capatti
(Campão) e no campo de
Termópolis. Duas partidas da
primeira divisão acontecerão no
período da manhã, às 10 horas
e as demais estão agendadas
para ocorrerem a partir das 15
e 17 horas.

Após três rodadas na Série
A, as equipes do Santa Cruz,
Operário, Barreirinho, Itama-
rati e Termópolis estão com
seis pontos, pelo Grupo 1. No
Grupo 2, Tubarão, Praça de
Esportes, Grêmio e Novo Ho-

rizonte seguem na liderança
também com seis pontos gan-
hos cada.

Na segunda divisão a lide-
rança é do time Bar do Zé 38
com 7 pontos na chave 1. Já
na chave 2, o Juventude tem 9
pontos. As duas melhores equi-
pes da segundona terão aces-
so a Divisão de Elite, na com-
petição do próximo ano. A ro-
dada deste domingo poderá
definir algumas equipes que
poderão disparar na liderança
da competição.

As finais da tradicional Copa Ouro
Verde de Tênis foram realizadas nos dias
21 e 22, com a participação de 100 tenis-
tas entre paraisenses e convidados de
cidades da região, como Itaú de Minas,
Passos, Guaxupé, Batatais, Franca, Ri-
beirão Preto, Serrana e Orlândia.

O evento organizado pelos professo-
res Gesner “Peco”, Carlos Henrique “Rick”
e Wder Rodrigues “Nem”, do OVT foi mar-
cado por partidas de alto nível.

Na categoria mista até 10 anos, Rafael
Campolongo, com apenas nove anos se
destacou, vencendo todas as partidas e
ficando com  o titulo de Campeão da
Categoria.

Na Categoria Especial ,onde se ins-
creveram 16 atletas,entre eles,vários pro-
fessores renomados, Felipe Campolongo
de 17 anos ficou com o titulo de vice-
campeão, vencendo jogos contra adver-
sários de alto nível.

Alguns tenistas campeões e vice
campeões:

CATEGORIA ATE 10 ANOS
Campeão: Rafael Campolongo (OVTC)
Vice Campeão: Gustavo Zanin (OVTC)

CATEGORIA 11/12 ANOS
Campeão: Inácio Brito (Passos)
Vice Campeão: Gabriel Martins (OVTC)

CATEGORIA 13/14 ANOS
Campeão: Gabriel (Itaú)
Vice Campeão: João Freiria (Batatais)
Categoria 17 a 34 anos “B”
Campeão: Carlos Alberto (Serrana)
Vice Campeão: Fernando Busquin
(Orlândia)

CATEGORIA  17 A 34 ANOS “A”
Campeão: Túlio Soares (OVTC)
Vice Campeão: Felipe Campolongo
(OVTC)

CATEGORIA 35 A 44 ANOS
Campeão: Gustavo Vasta (OVTC)
Vice Campeão: Bruno Rossi (OVTC)

CATEGORIA 45 ANOS ACIMA
Campeão: Ângelo Gioto (Serrana)
Vice Campeão: Decio (Guaxupé)

CATEGORIA PRINCIPIANTE
MASCULINO

Campeão: Olavo Martins (OVTC)
Vice Campeão: Diel (Serrana)

CATEGORIA PRINCIPIANTE
FEMININO

Campeão: Ana Luiza Castro (Passos)
Vice Campeão: Rosa Kortovick (Fran-
ca)

CATEGORIA DUPLAS “B”
Campeão: Bruno/ Beto (OVTC)
Vice Campeão: Giovani/ Francisco (OVTC)

CATEGORIA DUPLAS “A”
Campeão: Fabio/ Silvio (Batatais)

Vice Campeão: Ailton/ João (Itaú de
Minas e Batatais)

CATEGORIA FEMININO LIVRE
 Campeão: Mariana Nascimento

(Batatais)
Vice Campeão: Isadora (Itaú de Mi-

nas)

Na categoria mista até 10 anos,Rafael
Campolongo se destacou,com apenas 9
anos,vencendo todas as partidas e fi-
cando com  o titulo de Campeão da Ca-
tegoria.

Ja na Categoria Especial ,onde se
inscreveram 16 atletas,entre eles,vários
professores renomados,o Jovem Felipe
Campolongo de 17 anos ficou com o ti-
tulo de Vice Campeão,vencendo jogos
contra adversarios de alto nível.

Copa Ouro Verde de Tenis
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Para informar e esclarecer
dúvidas sobre as mudanças e
os impactos gerados pela Re-
forma Trabalhista aprovada
pelo Governo Federal, a par-
ceria ACISSP/SINDIPELES/
FIEMG realizará, no próximo
dia 6 de novembro, às 19h,
no auditório da Associação
Comercial, Industrial, Agro-
pecuária e de Serviços de São
Sebastião do Paraíso, a pales-
tra "Reforma Trabalhista -
Principais Alterações e Impac-
tos", totalmente gratuita para
os participantes, ministrada

Palestra sobre Reforma
Trabalhista na ACISSP

pela Dra. Verônica Maria Fle-
cha de Lima Álvares, advo-
gada do Sistema FIEMG.

O presidente da ACISSP,
Ailton Sillos, está otimista e
afirma que "é fundamental
para o empresário de qualquer
porte, conhecer bem essas al-
terações, que poderão bene-
ficiá-lo e viabilizarem a aber-
tura de novos postos de tra-
balho, contribuindo com a
comunidade. Acreditamos
que, no médio prazo, parte do
custo dos encargos dos em-
pregados registrados, que se-

ria repassado para o Gover-
no, poderá ser estrategica-
mente revertido em benefício
dos próprios colaboradores e
no fortalecimento do negócio,
impedindo seu fechamento
precoce. A parceria para esse
evento foi viabilizada junto à
FIEMG, com empenho do
nosso parceiro, Welington
Mumic, presidente do SINDI
PELES".

O público definido para o
evento contempla, além de
empresários, os advogados,
contadores, administradores,

gerentes, supervisores, gesto-
res de pessoas e coordenado-
res de departamento pessoal.

A inscrição é gratuita e as
vagas são limitadas. Para se
inscrever, acesse o site www.
acissp.com.br ou instale gra-
tuitamente o Aplicativo ACIS
SP.

"A ACISSP é o local ade-
quado onde o empresário deve
buscar apoio, orientação,
capacitação, recursos, servi-
ços e soluções para o seu de-
senvolvimento", finaliza
Sillos.

Passado mais de um mês
em que a prefeitura anunciou
através de veículos de comu-
nicação em Paraíso e na região,
que em parceria com as políci-
as Militar e Civil iria efetuar um
trabalho para retirar das vias pú-
blicas e terrenos da cidade, car-
caças de veículos velhos e
abandonados, a promessa ain-
da não se concretizou.

Nesta sexta-feira (27/10) o
“JS” percorreu várias ruas nos
bairros Cidade Industrial e
Residencial Santa Tereza, e
constatou que a situação é a
mesma, com carcaças de veí-
culos velhos abandonados, em
vias públicas e terrenos.

No leito da rua Ítalo Sticca,
no Cidade Industrial, há uma
carcaça de veículo e várias em
um terreno. No mesmo bairro
nas ruas Cassiano de Assis Rosa
e Avenida José Pio de Oliveira
a situação não é diferente.

No bairro Santa Tereza nas
ruas Ângelo Mantovani e rua
Irma Antônia são vários carros
abandonados e carroceria de
ferro.

A prefeitura afirmou por ór-
gãos responsáveis que a fisca-
lização municipal iria notificar
proprietários, dando prazo de
10 dias para que tomassem as
devidas providências. Quando
não fosse localizado o proprie-
tário a notificação será feita via
edital e dado ampla publicida-
de.

A gerente de Arrecadação da
prefeitura, Vanessa Rodrigues
salientou que delegado de polí-
cia para determinar a remoção
de tais veículos para pátios
credenciados, podendo ser re-
tirados mediante pagamento de
taxas e outros custos, que irão
para os cofres do Estado.

Vale lembrar que a tempo-

Carcaças de veículos
abandonados continuam

nas vias públicas de Paraíso

rada chuvosa está se iniciando
e carcaças abandonadas pode-
rão sim, ser criadouros de mos-
quitos aedes aegypti, transmis-
sor de várias doenças que che-
gam até ceifar vidas de seres

humanos e também animais.
Portanto é conveniente a

prefeitura agilizar providências
acionando, conforme foi dito,
as polícias. “Já passa mais de
um mês que protocolei na pre-

feitura, pedido a este respeito,
mas até agora nenhuma provi-
dência foi tomada, e as carca-
ças continuam no mesmo lu-
gar”, disse José Vieira, mora-
dor no Cidade Industrial.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma Contrato ref.
ao Proc. nº 278/17, Pregão Pres. nº 38/17, cujo objeto é “Contratação
de empresa(s) especializada(s) em locação, montagem e desmontagem de
som, tendas, DJ, mesas, fogos de artifício e seguranças”, com as empresas:
ANDRE ALMEIDA DE OLIVEIRA - ME, CNPJ 04.543.662/0001-69,
pelo valor global de R$ 7.000,00; BELCIELI & BELCIELI LOC.
ESTRUTURAS P/ EVENTOS LTDA, CNPJ 06.325.331/0001-88, pelo
valor global de R$ 22.920,00; BRITTO PRODUCOES, LOCACOES E
MONTAGENS EIRELI, CNPJ 07.836.441/0001-77, pelo valor global de
R$ 2.570,00; COMPANHIA DOS FOGOS 5 ESTRELAS LTDA - EPP,
CNPJ 05.018.470/0001-04, pelo valor global de R$ 12.892,50; FRANCA
CENTER MUSIC LTDA ME, CNPJ 10.433.080/0001-22, pelo valor global
de R$ 5.720,00; OSVALDO PIONTECK ME, CNPJ 15.060.949/0001-54,
pelo valor global de R$ 15.450,00. Itamogi/MG, 25/10/2017 - Ronaldo
Pereira Dias - Prefeito Municipal

OPERÁRIO ESPORTE CLUBED
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
Ficam todos os associados do OPERÁRIO ESPORTE CLUBE,

convocado para uma Assembleia Geral Extraordinária, nos termos do art.
23 e 24 do Estatuto Social, que ocorrerá no dia 03 de dezembro de 2017
na sua sede à Praça da Abadia, s/nº, mocoquinha, nesta cidade de São
Sebastião do Paraíso, Estado de Minas, às 09:00 horas em primeira
convocação, e, às 10:00 horas em segunda convocação, para tratar do
seguintes assuntos:

ORDEM DO DIA
1º - Prestação de Contas da Administração de 2015/2017.
2º - Eleição da nova Diretoria para o triênio 2018/2020.
Os associados interessados em participar da diretora, deverão

apresentar chapa completa para o mandato até 1º de dezembro de 2017
até 17:00 horas, na Secretaria do Clube.

Esse edital ficará fixado na sede do Clube, para conhecimento de
todos nos termos do art. 13º do Estatuto Social e publicado na imprensa
local.

Numero de sócios atual: 80 – Somente poderá participar da diretora
e votar nesta eleição os sócios já devidamente cadastrado no clube, que
atualmente são em número de 80 (oitenta).

São Sebastião do Paraíso, 26 de outubro de 2017
(ass.)  CLAUDIO SANTANA DA MATA - PRESIDENTE

PROCESSO LICITATÓRIO Nº 17/2017-CONCORRENCIA PÚBLICA Nº02/2017
CONTRATO QUE ENTRE SI FAZEM O INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DOS
SERVIDORES DO MINICIPIO DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAISO-INPAR,
ESTADO DE MINAS GERAIS, POR SEU REPRESENTANTE LEGAL,O SR.
WELLINGTON BONACINI DE CARVALHO, PRESIDENTE DO CONSELHO
ADMINISTRATIVO AQUI DENOMINADO PERMITENTE E, DE OUTRO LADO
JOSIANE ROSA DE JESUS, solteira, medica, portadora do CPF:016.575.786-82
e do RG:MG-14.829.235, residente e domiciliado Bahia , 170-A, nesta cidade e
comarca de São Sebastião do Paraíso - MG AQUI DENOMINADO PERMISSIONÁRIO
: prazo de 12 meses: valor de R$ 1.155,00 (UM MIL CENTO CINQUENTA E
CINCO REAIS): São Sebastião do Paraíso,30 de outubro de 2017. Wellington
Bonacini de Carvalho, PRESIDENTE DO CONSELHO ADMINISTRATIVO.

O INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DOS SERVIDORES DO MINICIPIO DE SÃO
SEBASTIÃO DO PARAISO-INPAR,EXTRATO DE HOMOLOGAÇÃO.
CONCORRENCIA PÚBLICA Nº02/2017, PROCESSO: 17/2017- Objeto: Desta
licitação outorga de permissão de uso de 01(um) apartamento residencial localizado na
Rua da Abadia, no Edifício INPAR, PELO PERIODO DE 12(DOZE) MESES,
CONFORME EDITAL. HOMOLOGADO, para que surta efeitos de direito o processo
de licitação Concorrência Pública nº02/2017, sendo vencedora a licitante JOSIANE
ROSA DE JESUS. Instituto de Presidência Municipal São Sebastião do Paraíso/
MG. WELLINGTON BONACINI DE CARVALHO PRESIDENTE DO INSTITUTO
DE PREVIDÊNCIA DOS SERVIDORES DO MUNICIPÍO DE SÃO SEBASTIÃO
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o ex-vereador Marcos Vitorino “Marcão da Ambulância”, o
Prefeito Walkinho, o deputado Noraldino Júnior e o
secretário de saúde Wandilson Aparecido Bícego

No dia 28 de setembro, em
cerimônia no município de
Varginha, o deputado estadu-
al Noraldino Júnior entregou
ao prefeito de São Sebastião
do Paraíso, Walker Américo
Oliveira, as chaves de um ve-
ículo destinado ao atendimen-
to de demandas de saúde no
município. O veículo, adquiri-
do através de emenda parla-
mentar do deputado, no valor
de R$ 71 mil, foi doado para a
Secretaria de Saúde do muni-
cípio e vai atuar também na
área de zoonoses. No mesmo
dia, foram entregues 17 car-
ros para 17 municípios distin-
tos de Minas Gerais através
de emendas do deputado
Noraldino.

O parlamentar, visitou a ci-
dade e se reuniu com prefeito
e com o secretário de Saúde,
tem se aproximado do muni-
cípio com ações efetivas de
trabalho. Prova disso é que
outra emenda foi indicada
para Paraíso através de sua
solicitação. Este ano, o depu-
tado indicou também emenda
de custeio, que ainda será
paga, no valor de R$ 50 mil
para ser investida na atenção
básica à saúde de São Sebas-
tião do Paraíso.

“Uma das maiores realiza-
ções de um deputado é poder
efetivamente contribuir para o
progresso e crescimento dos
municípios do interior do seu

estado. E poder contribuir
com São Sebastião do Paraí-
so, uma cidade que se desta-
ca pelo empreendedorismo e
qualidade de vida, é muito gra-
tificante”, afirmou o deputa-
do.

Noraldino é presidente da
Comissão Extraordinária de
Proteção dos Animais da
Assembleia Legislativa de
Minas Gerais (ALMG). Com
seu trabalho, tem buscado, ao
longo do seu mandato, mos-
trar a importância de dar aten-
ção à causa também como
uma forma de cuidar da saú-
de pública.

“As autoridades e a popu-
lação precisam se consci-
entizar de que combater os
maus-tratos e o abandono de
animais, por exemplo, além
de um ato de amor, é uma
forma de evitar novas zo-
onoses.

Cuidando dos nossos ani-
mais, seres indefesos e que
precisam ter seus direitos res-
peitados e defendidos, tam-
bém estamos cuidando dos
nossos cidadãos”, disse o par-
lamentar. (Ascom deputado
Noraldino Júnior)

Contato com o gabinete do
Deputado Noraldino Júnior:
(31) 2108-5965 - dep.
noraldino.junior@almg.gov.br
Acesse:
facebook.com/noraldinojunior

Deputado Noraldino
Júnior entrega
carro para São

Sebastião do Paraíso
Veículo será utilizado para auxiliar no

atendimento à saúde da população
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Por João Oliveira

Dois homens foram presos
pela Polícia Militar Rodoviária
Estadual em São Sebastião do
Paraíso após roubarem um
carro em Monte Santo de Minas
e ignorarem uma blitz policial
na rodovia BR-491. Os suspei-
tos foram perseguidos pelos
policias e presos ainda na noite
de ontem (26/10).

De acordo com informa-
ções da PRv, o caso teve início
por volta das 23h, quando na
altura do KM 3 da rodovia BR-
491, um Fiat Uno, com placa
de Monte Santo de Minas,
trafegava pelo trecho em alta
velocidade. Os policiais teriam
feito sinal para que os suspeitos
parassem, mas não respeitaram
a ordem, avançado em direção
aos oficiais e seguido em velo-
cidade ainda mais alta.

Após assalto em Monte Santo, dois são
presos pela Polícia Rodoviária em Paraíso
Homens furaram blitz da Polícia Rodoviária e foram perseguidos, sendo presos na Praça dos Imigrantes, em Paraíso

Os policiais rodoviários
deram início ao rastreamento
do veículo, que teria seguido
sentido a Passos, entrando por
uma via de acesso aos bairros
Jardim Alvorada e Ouro Verde,
voltando à BR-491 e, em
seguida, passando pelo Parque
Industrial, Jardim Europa,
Coolapa e Vila Formosa, até
saírem em alta velocidade pelo
bairro Lagoinha, dirigindo na
contramão.

Com apoio de policiais da
20ª Companhia de Polícia Mil-
itar Independente, os militares
conseguiram abordar o Fiat
Uno, mas os ocupantes conse-
guiram abandonar o veículo
tentando fugir a pé, mas foram
rendidos a poucos metros do
local, na Praça dos Imigrantes.

Os suspeitos disseram que
haviam adquirido o veículo de
um sitiante de Monte Santo,

mas em contato com a Polícia
foi informado que o Fiat Uno
havia sido roubado há menos
de uma hora.

Os suspeitos, Oséias San-
tana Cerqueira, de 34 anos, e
Rodrigo Antônio de Oliveira,
22, foram presos em flagrante

e levados à Delegacia de Polícia
Civil. Ainda na madrugada
dessa sexta-feira (27/10), a
vítima compareceu a delegacia
aonde reconheceu os suspeitos
e narrou que os homens teriam
usado uma arma para rendê-lo.
Cerca de R$ 135 em dinheiro e

outros pertences também
haviam sido levados na ação,
mas foram recuperados e
devolvidos..

Conforme a polícia, Oséias
e Rodrigo, naturais de Paraíso,
acabaram assumindo o assalto.
Ainda, conforme a Polícia

Rodoviária, o segundo cumpria
pena em regime semiaberto por
roubos na cidade de Ribeirão
Preto. Ele era procurado da
justiça por não retornar à prisão
após uma saída temporária.
Eles foram conduzidos ao
presídio local.

FOTOS: Reprodução

Uma resolução do Conselho
Nacional de Trânsito (Contran)
publicada na na sexta-feira,27, no
Diário Oficial da União regula-
mentou os procedimentos para
autuar e multar pedestres e ci-
clistas por infrações. Os direitos
e deveres de pedestres e ciclis-
tas e também a previsão de pe-
nalidades estão estabelecidos no
Código de Trânsito Brasileiro
(CTB), mas faltava uma regula-
mentação com a padronização de
procedimentos. O prazo de im-
plantação é de 180 dias, de acor-
do com a Resolução 706/17.

A resolução estabelece que
constatada a infração pela au-
toridade de trânsito, o auto de
infração deverá ser registrado
com o nome completo e núme-
ro do documento de identifica-
ção do infrator e, quando pos-
sível, endereço e número do
CPF. Quando o autuado for um
ciclista, o agente de trânsito
deve anotar as informações dis-

Pedestres e ciclistas poderão
ser multados a partir de 2018

poníveis da bicicleta tais como
marca e modelo. As novas re-
gras foram criadas para garan-
tir, em primeiro lugar, além da
segurança dos pedestres e ci-
clistas, e de todos que estão no
trânsito. Ainda que o pedestre
seja a parte mais frágil, ele tam-
bém pode causar um acidente
quando não cumpre as regras
do trânsito e coloca todos os
outros em situação de risco.

O artigo 254 do Código de
Trânsito registra que pode ser
autuado o pedestre que, por
exemplo, cruzar pistas em via-
dutos, pontes, ou túneis, salvo
onde existir permissão. Também
quem atravessar vias dentro das
áreas de cruzamento, exceto se
houver sinalização para esse fim.

No caso do ciclista, o arti-
go 255 determina que é consi-
derada infração conduzir bici-
cleta em passeios onde não seja
permitida sua circulação, ou de
forma agressiva. De acordo

com o código, o ciclista des-
montado empurrando a bicicle-
ta equipara-se ao pedestre em
direitos e deveres. A resolução
publicada traz a padronização
administrativa para a lavratura
de auto de infração, expedição
de notificação de autuação e de
notificação de penalidades.

O Código de Trânsito Bra-
sileiro determina regras e puni-
ções não apenas para veículos,
mas também para pedestres e
ciclistas. Segundo a resolução
do Denatran, quem atravessar
a rua fora da faixa, da passare-
la ou passagem subterrânea pa-
gará uma multa de R$ 44,19,
metade do que é cobrado em
uma infração leve para veícu-
los. Isso é válido para lugares
de grande movimentação e
onde há faixa de pedestres, dei-
xando de fora as ruas resi-
denciais. O mesmo vale para
quem ficar parado no meio da
rua ou utilizar a via para algo

que prejudique o trânsito sem
autorização. Para os ciclistas,
a novidade é a multa de R$
130,16 caso circulem em local
proibido ou de "forma agressi-
va", o mesmo valor de uma in-
fração média. A resolução ain-
da diz que a bicicleta poderá ser
"removida", da mesma forma
que um carro é guinchado.

A definição do que é o local
proibido para bicicleta o CTB,
determina que bicicletas não
podem andar na calçada, em
vias de trânsito rápido e que não
tenham cruzamentos. Caso não
haja uma ciclofaixa ou acosta-
mento, o ciclista deve circular
na lateral da pista, sempre no
mesmo sentido que os carros
(ao contrário da informação
errada de que é para andar na
contramão). Na calçada, ape-
nas se haver sinalização que
permita o tráfego, se não o ci-
clista deve desmontar da bici-
cleta.

O Cemitério Municipal da
Saudade em São Sebastião do
Paraíso vai funcionar em horá-
rio especial nesta quarta-feira,
2 de novembro, Dia de Fina-
dos. Conforme a administração
a expectativa é de que o local
receba somente neste dia cer-
ca de 15 mil pessoas. Haverá
celebrações de missas em três
horários para que as famílias fa-
çam homenagens aos seus en-
tes queridos.

Desde o último final de se-
mana já foi intenso o movimen-
to de pessoas no cemitério da
cidade. "Normalmente neste
período muitas pessoas vêm
aqui para realizar limpeza e re-
forma dos túmulos. Desde a se-
mana passada começaram vir,

Finados deve atrair cerca de
10 mil ao cemitério de Paraíso

uns fazem pinturas e há aque-
les que realizam obras de alve-
naria. O que mais acontece é a
lavagem e limpeza de túmulos
e carneiros que reúne pedrei-
ros, serventes, pintores entre
outros profissionais", descreve
o encarregado de obras,
Jeferson Silva Braghini.

"Também na segunda foram
iniciadas as montagens das bar-
racas das flores na parte da
frente e tudo isso ajuda a au-
mentar a movimentação por
aqui", descreve. Assim como
no feriado, nestes dois dias o
local ficará com as portas aber-
tas até às 19 horas. "Estamos
fazendo este horário especial,
porque na quarta-feira ficará
proibida a realização de qualquer

tipo de obra ou limpeza aqui no
cemitério", anuncia Jeferson.

"Temos cerca de sete mil
túmulos e calculando que cada
um receba ao menos duas pes-
soas e têm casos em que cada
sepultura recebe até cinco ou
mais visitantes, chegaremos a
15 mil pessoas que compare-
cem aqui", esclarece. Os
portões serão abertos às 7h da
manhã e o funcionamento
acontecerá até às 19 horas.

Foram programadas as ce-
lebrações de três missas. A pri-
meira às 8h sobre a responsa-
bilidade do padre Gilgar Freire,
da Paróquia de São Judas Ta-
deu. A segunda às 9h30 com
equipe da Matriz São José e a
última missa às 17 horas, com

a liturgia da Paróquia de Nossa
Senhora de Sion. "Acredito que
desta forma com horários re-
partidos não haverá grandes tu-
multos porque o povo fica re-
partido", acrescenta Jeferson.

O encarregado também fez
um alerta para que as pessoas
que forem ao cemitério terem
cuidado na utilização de vasos
de flores. "Recomendamos que
sejam utilizados vasos perfura-
dos e que se evite recipientes
que acumulem água, para evi-
tarmos assim qualquer possibi-
lidade de termos criadouros do
mosquito da dengue neste es-
paço", explica. Ele cita que ao
longo do ano já é feito um tra-
balho preventivo e que conta
com a colaboração de todos.
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A Secretaria Municipal de
Saúde de São Tomás de Aquino
realizou o Dia Especial no Ou-
tubro Rosa (25/10) para a mu-
lher funcionária pública, da
administração municipal. Um
dia importante para falar e re-
fletir sobre a Saúde. Na parte
da manhã aconteceu coleta de

Dia Especial no Outubro Rosa

Papanicolau, avaliação odonto-
lógica com limpeza e aplica-
ção de flúor. As funcionárias
participaram de palestra com
a médica Maria Beatriz Aman-
do de Barros Duarte sobre a
importância da prevenção do
câncer.

No período da tarde foi re-

Funcionárias convidadas do evento de Saúde

Secretária Municipal de Saúde Ariane Nascimento
e Coordenadora Vivian Rezende Esper

Simone Mendonça, Fabíola Arantes, Amanda Fernandes

servado um momento para a
beleza e autocuidados onde ti-
veram a oportunidade para co-
nhecer alguns segredos  de
maquiagem e aplicação facial de
laser. De São Sebastião do Pa-
raíso vieram Simone  Mendon-
ça e Amanda para  embelezar
“as meninas”. O lazer ficou a

cargo da enfermeira estomote-
rapeuta Fabíola Arantes.

A psicóloga Danieli Oliveira
fez uma dinâmica de grupo
com as convidadas do evento.
O Dia Especial do Outubro
Rosa foi encerrado com gos-
toso lanche da tarde de con-
fraternização.

A viagem do prefeito de São
Tomás de Aquino a Belo Hori-
zonte (19/10) foi de resultados
positivos. Na agenda política
constou o encontro com o vice-
governador Antônio Andrade,
do PMDB, mesmo partido do
prefeito aquinense. Antônio
Andrade demonstrou na ocasião
empenho e apoio para os proje-

O prefeito José Carlos po-
demos dizer que é  um “braço”
da Cohab Minas no município
aquinense.  O prefeito recebeu
do presidente da Cohab, Ales-
sandro Marques o certificado
de “Prefeito amigo da COHAB”
(10/8) por contribuir  signifi-
cativamente para o desenvol-
vimento habitacional e social

AGENDA MUNICIPAL POSITIVA

de São Tomás de Aquino.
José Carlos vai colocar o fun-

cionário Rogério Alves da Silva
para um atendimento específico
para resolver problemas penden-
tes dos mutuários com a Cohab
Minas. Pendências como: des-
conto de 100% de mora, multa,
juros, podendo o valor ser divi-
do em seis parcelas. A casa está

paga, quitada, mas não tem es-
critura, esta pendência será re-
solvida. A casa foi vendida, não
tem documento o problema terá
solução. Caso exista outras pen-
dências que não foram listadas
aqui o mutuário deve procurar o
funcionário Rogério Alves da
Silva na prefeitura para a solu-
ção do problema existente.

tos de maior urgência do muni-
cípio aquinense.

Nesta viagem, acompanhan-
do José Carlos, estavam Luiz
Otávio Borges, secretário de
Governo, Diego Teófilo Super-
bi, do Meio Ambiente, Guilher-
me Pessoni do departamento de
Licitações. Outro encontro im-
portante com relação aos pro-

jetos para São Tomás, foi a reu-
nião com Alessandro Marques,
presidente da Cohab Minas.
Lembrando que o município foi
contemplado com 75 casas e
309 famílias cadastradas respei-
tando  a documentação exigida.
O encontro teve finalidade de
agilizar o projeto das casas po-
pulares no município aquinense.

Prefeito José Carlos Pimenta
esteve em Belo Horizonte

Prefeitura designa funcionário
para atender mutuários da Cohab

Luiz Otávio Borges, Prefeito José Carlos Pimenta, Vice -governador
Antônio  Andrade, Diego Teófilo Superbi, Frank Almada e Guilherme Pessoni Casas no bairro da Cohab
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Debate para tratar da exi-
gência do exame toxicológico
para motoristas foi recente-
mente promovido pela empre-
sa Solução Saúde do Traba-
lho, no auditório da Associa-
ção Comercial, Industrial,
Agropecuária e Serviços de
São Sebastião do Paraíso -
ACISSP. O exame atua em
duas esferas, através da CLT
quando o empregador vai con-
tratar o funcionário e pelo
DETRAN – quando da reno-
vação da carteira de habilita-
ção, nas categorias C, D, E.

Conforme explica a enge-
nheira em Segurança no Tra-
balho, Adriene Lázara de Oli-
veira, nestas duas situações,
se for contratar o demitir fun-
cionário e se ele for motorista
profissional deverá se subme-
ter ao exame toxicológico. A
outra situação é para renova-
ção de carteiras de habilitação
C, D. e E -, para cujas cate-
gorias também é previsto o
exame. Em consequência,
existem outras duas situações,
ou seja, quando os exames são
positivos ou negativos.

“Para o empregador, na
esfera da Consolidação das
Leis do Trabalho (CLT), ele
pode proceder à contratação
ou demissão normalmente,
pois não tem vínculo com inap-
tidão para o trabalho, não está
vinculado à medicina do tra-
balho nesta situação. É uma
opção do empregador, contra-
tar ou não se for teste positi-
vo, porém cabe a ele enten-
der qual é o risco e responsa-
bilidade contratar uma pessoa
sabendo ser ela usuária de
drogas” observa Adriene.

Quanto ao DETRAN, se
der positivo, a carteira será
retida por 90 dias, período que
não poderá dirigir. Esta situa-
ção, por exemplo, dentro de
uma transportadora, em que o
funcionário não poderá mais
dirigir, a implicação é que ele
será afastado. Os primeiros
15 dias a empresa arca com

as despesas e o restante o fun-
cionário terá que conseguir
laudo médico que justifique a
dependência dele e permita,
seja afastado.

Pode ser que o INSS in-
defira o pedido de afastamen-
to, e o empregador inclusive
no momento em que a cartei-
ra do funcionário foi retida,
confirmado ser usuário de dro-
gas, poderá demitir o funcio-
nário, se entender por bem não
querer mantê-lo em seu qua-
dro de colaboradores.

À época da renovação da
CNH, caso o interessado sa-
bendo ser usuário de drogas
recuse se subter ao exame, a
única opção é que seja rebai-
xada sua habilitação. Se está
na categoria D, por exemplo,
poderá voltar para a B, por-

que a C também depende do
exame toxicológico. Para
retornar à categoria anterior
todo processo deverá ser fei-
to novamente, inclusive o cur-
so.

Há estudos que demons-
tram que diminuíram em 38%
dos acidentes de trânsito oca-
sionados por motoristas depois
que esta lei entrou em vigor, e
que 230 mil motoristas no Bra-
sil tiveram suas carteiras de
habilitação rebaixadas por
conta de exames toxicológicos
positivos. Este é um histórico
de pesquisa, mas o uso de dro-
gas em motoristas profissio-
nais (e isto ocorre também
com outras categorias de pro-
fissionais), é tido como muito
grande.

A engenheira observa que,

caso o motorista faça uso de
medicação que contenha com-
ponentes que venham apontar
positivamente no resultado, ao
chegar ao laboratório é neces-
sário que leve receita médica
comprovando o tratamento, e
isso é colocado no laudo, há
este respaldo.

O exame é feito através de
pelos, cabelos, raspagem de
pernas, pé, peito, e em último
caso, unhas. Para o exame de
cabelo é necessário que sejam
retirados pelo menos quatro
centímetros, o que é muito di-
fícil no homem, ainda mais
com os estilos de cortes. “Os
quatro centímetros são neces-
sários porque a janela de
detecção desses exames
abrange o uso no período de
90 dias. Exemplificando, se a

88 dias se fez uso de droga,
estará presente no fio de ca-
belo. A cada 1,5 centímetro de
cabelo, é um mês de detecção.
Já os pelos da pele, braço, não
são retirados, na formação do
folículo capilar a droga já está
instalada e se mantém todo o
tempo, sendo portanto mais
fácil ser detectado através do
pelo”, elucida Adriene.

Caso exame dê positivo, há
direito a uma contraprova. São
feitas duas coletas, uma para
ser usada imediatamente no
primeiro exame, outra em que
o material deve ser guardado
por cinco anos, porque é as-
segurado o direito de se pedir
neste período uma contrapro-
va do exame. O exame tem
validade por 60 dias tanto para
fins de DETRAN, ou para

exames de admissão ou de-
missão.

A aplicação da lei está sen-
do cobrada e fiscalizada. A
maioria dos participantes no
debate na ACISSP atua em
escritórios de contabilidade,
pessoas ligadas a transporta-
doras, empregadores, pessoas
que estão lidando com estas
dúvidas. “Embora não esteja
vinculado à nossa área de me-
dicina do trabalho, resolvemos
fazer este debate para tentar
dar uma luz às estas pessoas,
e aprendemos muito com eles
também. Foi uma troca de in-
formações, o mais importante
disso é que a lei é muito recen-
te, e vai sofrer mudanças, tan-
to é que houve uma regulamen-
tação recente, em setembro,
resolução do Contran”, salien-
ta a engenheira.

Exame toxicológico para motoristas
foi tema de debate em Paraíso


